



## JULIO Y AGOSTO

El mes de julio empezó y terminó con calor, pero hubo días en los que hizo mucho calor, como la semana del 3 al 10, la más trágica del siglo en lo que a incendios forestales se refiere y una de las más difíciles de soportar en cuanto a calor, en lo primero porque ardieron como reguero de pólvora más de 150.000 Ha. en toda España, 10 veces más que en todo el año pasado y de todas ellas más de 100.000 Ha. en nuestra Comunidad y lo peor de todo fue que el fuego se llevó consigo 8 vidas humanas, 5 de ellas en nuestra Comunidad, y en lo segundo porque el calor se hizo insoportable durante toda la semana, especialmente durante los días 3 y 4, alcanzándose auténticos récords, como los 45'5° en Onteniente, los 45° de Casinos y los 44° de Villena, lugares en los que hacía más de 25 años que no se alcanzaban estas temperaturas, y si nos vamos a nuestras comarcas los 40° de nuestro pueblo o los 37° de Villafranca y Morella, donde no se llegaba a estos valores desde hacía 12 años. A partir del día 11 y durante todo el mes de julio y también de agosto lo único de lo que se puede hablar es del calor agobiante que reinó en todo momento, con unos vientos de poniente incesantes que hicieron que las temperaturas oscilaran casi permanentemente sobre los 38 ó 40° en toda la Comunidad, por lo que se puede decir que ni los más viejos del lugar recuerdan un verano más caluroso y más seco, pues tampoco se recuerda una sequía tan prolongada como la del presente año; pero bueno si echamos una ojeada a los calores que azotaron otras tierras nos podemos consolar, ya que en Kuwait el día 20 de agosto se alcanzaba un récord: 51° a la sombra. Resumiendo, probablemente en Cuevas, en este período de julio-agosto hayamos batido también un récord de calor, ya que si en 1991 hizo también mucho calor y alcanzamos una temperatura media de 25'8°, en este año la media ha sido de 26'2°, casi medio grado más y eso es mucho. A destacar el tornado que se produjo el día 31 de agosto en la localidad de l'Espluga de Francolí (Tarragona), al que en el artículo de la página siguiente haré una mención más amplia, pues el fenómeno la merece.

**TEMPERATURA MEDIA MESES: 26'2°**

**TOTAL L/M<sup>2</sup>: 39'5**

## SEPTIEMBRE

El mes de septiembre empezó también con calor, por otra parte normal para el mes en cuestión, ya que aún estamos en verano, pero pronto empezaron a dejarse ver los primeros síntomas de que el tiempo iba a cambiar, ya que si bien hasta el día 12 siguieron soplando los vientos de poniente, a partir de aquí se hizo efectivo el brusco cambio y fue debido a que una muy profunda borrasca que se formó en Inglaterra se fue desplomando de latitud a medida que se desplazaba hacia el este, provocando una entrada de aire muy frío que hizo que en siete días la temperatura bajara nada más y nada menos que 13°, pasando de los 33'3° del día 12, que podemos decir que fue el último día del verano, a los 20'2° del día 21, y es que durante estos días también a niveles altos estaba entrando aire frío y se estaba gestado la primera gota fría de la temporada, que se hizo manifiesta precisamente el día 21 con las primeras lluvias con una temperatura de -25° a 5500 m. en el centro de la Península. Con esta situación de gota fría y con la entrada de vientos de Levante empezaron a producirse las esperadas lluvias en todo nuestro territorio, que si bien fueron intensas en algunos puntos de nuestra Comunidad, fueron esta vez beneficiosas para nuestros campos ya que cayeron poco a poco, alcanzándose registros del orden de 130 y hasta de 175 l/m<sup>2</sup> en algunos puntos, pero siempre en 24 horas, lo cual evitó las temidas inundaciones que en otras ocasiones se han producido. La verdad es que si esta gota fría hubiera llegado a principios de mes, cuando la temperatura del mar era mucho más elevada, las consecuencias hubieran podido ser catastróficas, pero como llegó después de que la entrada de aire frío a niveles bajos hiciera descender muchos grados la temperatura del agua del mar, las lluvias fueron mucho menos intensas, para que nos podamos hacer una idea, la temperatura del mar en Cataluña a primeros de mes era de casi 27°, la más alta jamás registrada, y pasó a ser el día 21 de tan sólo 18°, también la más baja jamás registrada en un mes de septiembre.

**TEMPERATURA MEDIA MES: 21'1°**

**TOTAL L/M<sup>2</sup>: 121**